

Moderan creación de empleos formales (El Financiero 09/06/10)

Moderan creación de empleos formales (El Financiero 09/06/10) Arturo Robles Miércoles, 9 de junio de 2010 El IMSS registró 63.3 mil altas en mayo. Cifra inferior en 29.1 mil, con respecto a abril. Permanentes, ocho de cada 10 nuevos trabajos. La recuperación de los trabajos formales registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social se moderó en mayo al totalizar 63.3 mil contrataciones, cifra inferior en 29.1 mil con respecto a abril y en 65.6 mil con relación a febrero, cuando reportó el mayor número de altas. Información de la Secretaría del Trabajo establece que ocho de cada diez puestos que se dieron de alta fueron permanentes, logrando la mayor proporción de registros de esta categoría desde septiembre del año pasado. Por el contrario, las contrataciones eventuales equivalen a 24 por ciento de las plazas generadas totales, lo que significó su menor dinamismo desde septiembre del año anterior. Este menor dinamismo del empleo temporal muestra que la demanda interna se va recuperando, y a decir de especialistas, las contrataciones de largo plazo disminuyen los costos laborales para las empresas en la fase de expansión, además de que crece la especialización de la mano de obra en los procesos productivos. A menor paso Sin embargo, el ritmo de crecimiento en la generación de empleos se ha moderado, lo que responde a factores de rendimientos decrecientes, es decir que se ha generado una dinámica de contrataciones a la par de la demanda agregada, pero la nómina ha mantenido su avance mientras que la demanda se ha estancado. Las plazas permanentes ascendieron a 48.3 mil en mayo, una reducción de 10.7 mil con relación a abril, y de 37.1 mil con respecto a febrero. Con el mismo comportamiento, los trabajos ocasionales totalizaron 15 mil, por lo que se tuvieron 18.4 mil menos que un mes antes, cuando fueron 33.3 mil. De los 445.2 mil empleos registrados de enero a mayo, 60 por ciento fueron fijos y el resto eventuales. Por el contrario, en igual periodo del año pasado se presentó una reducción de 288 mil plazas formales, siendo las permanentes las más afectadas con 315.2 mil despidos, que se compensaron con las 27.2 mil contrataciones eventuales. Con respecto al saldo que se sigue facturando por la recesión económica, en particular entre noviembre de 2008 y la primera mitad de 2009, las cifras muestran que a mayo de este año se han cancelado 149.3 mil trabajos.